



## No habrá nuevos impuestos ni aumento a los existentes; sólo ajuste al gasto: Videgaray. Con López Dóriga

30 de Agosto, 2016

Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público, hace un balance a unas horas de que el Presidente de la República entregue ante el Congreso de la Unión su Cuarto Informe de Gobierno y más de una semana de enviar el Paquete Económico al Congreso. Se estimará el precio del barril de petróleo será de 42 dólares

Quien asume el cargo de secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe prever escenarios muy distintos en la economía internacional, señaló su actual titular, Luis Videgaray, a unos días que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, presente su Cuarto Informe de Gobierno.

Señaló la necesidad de estar siempre preparado "para escenarios adversos y eso es lo que hemos venido haciendo. Apostar por la prudencia financiera, por la estabilidad, por el buen manejo de las finanzas públicas, sin duda ha sido una buena apuesta para México."

Respecto a la caída de los precios internacionales del petróleo y la depreciación del peso ante el dólar, Videgaray Caso señaló que hace 20 años "inmediatamente una recesión, desempleo, crisis. Eso fue lo que paso esta vez y lo que estamos viendo es una economía que sigue creciendo, tenemos la mayor creación de empleos formales de las últimas cinco administraciones, tenemos la inflación más baja en cinco décadas y está disminuyendo la informalidad, está creciendo el crédito a las pequeñas empresas."

Entrevistado en el noticiero de Joaquín López Dóriga, el titular de la SHCP afirmó: "A pesar de un escenario externo muy complejo, la economía mexicana se mantiene estable y creciendo. Claro que nos gustaría que creciera más...".

Sobre el actual escenario externo, el titular de la hacienda pública lo ubica "sumamente complejo" y ubica tres circunstancias para así considerarlo. Primero "caída abrupta de los precios del petróleo, muy, muy abrupta", seguida por "un incremento en la tasa de interés en los Estados Unidos, el día de hoy otra vez los mercados especulan que puede ocurrir más pronto que tarde" y, por último, la industria de ese país "no está creciendo y muchas de nuestras exportaciones dependen de lo que vendemos particularmente a la industria manufacturera" de la Unión Americana.

### LAS CALIFICACIONES PARA MÉXICO

En otro orden de ideas fue cuestionado sobre las observaciones realizadas por calificadoras internacionales a la economía mexicana. En el caso de Standard & Poor's, que alertó sobre la situación de la deuda, Videgaray indicó: "Seguimos teniendo una calificación hoy más alta que la que teníamos al principio del presidente Enrique Peña Nieto; estamos no solamente conservando el grado de inversión, sino tres escalones por arriba del grado de inversión."

Por lo anterior, el titular de la SHCP consideró que el alertamiento de S&P fue "correcto y a tiempo. Es un mensaje que todos debemos escuchar y atender. Lo que dijo que 'si por alguna razón no se cumplen las metas fiscales del gobierno y

hubiera un crecimiento mayor del déficit de la deuda entonces podría darse una disminución en la calificación de México."

Apuntó: "El gobierno tiene que actuar con una gran responsabilidad y disciplina. Y por lo tanto el Paquete Económico que se va a presentar a la Cámara de Diputados tendrá como gran prioridad proteger la estabilidad de la economía mexicana a través de la disciplina hacendaria."

## EL PAQUETE ECONÓMICO PARA EL 2017

Adelantó que el objetivo fundamental de este nuevo Paquete Económico es recuperar el superávit, perdido desde hace nueve años, es decir "si se suman todos los ingresos del gobierno y le restas todos los gastos con excepción de los intereses, típicamente eso debe ser algo positivo porque debe haber todavía espacio para pagar los intereses de la deuda."

Lo cual significa que debe ingrese más de lo que se gasta, "sin considerar el pago de los intereses. Pero este número para México ha sido negativo desde 2008, 2009, hasta este 2016...".

Ante tal escenario, adelantó que el próximo 8 de septiembre enviarán al Congreso un Paquete Económico "en el que los ingresos sean mayores de los gastos, sin considerar el pago de los intereses."

Videgaray Caso expresó que, como es compromiso de la actual administración, "no va a proponer ni nuevos impuestos, ni incremento a los impuestos existentes. Por lo tanto el ajuste tiene que ser que el gobierno federal se tiene que apretar el cinturón, esto significa que habrá de haber un ajuste en el gasto."

## LOS BLOQUEOS Y EL IMPACTO ECONÓMICO

También, el secretario fue cuestionado sobre el impacto a la economía por el cierre de carreteras y caminos. Ubicó que "la afectación más evidente y lamentable es en las zonas y regiones y ciudades donde se están dando estos bloqueos o estas obstrucciones a la actividad económica. El caso de Chiapas, en Oaxaca, están teniendo una afectación real en algún momento de manera más intermitente otras ciudades han sido afectadas, incluso la Ciudad de México."

Por lo anterior, sentenció "que esto es algo que no puede pasar inadvertido. Ya la Secretaría de Economía está trabajando en medidas de aliento paliativas que puedan apoyar particularmente comercios, porque son los más afectados, y cadenas productivas."

Ante la posibilidad que existan algunas consideraciones fiscales a los comercios en las regiones afectadas, dijo que es una propuesta que se está analizando, nos la ha presentado el Consejo Coordinador Empresarial. Estamos analizando cuál es la mejor forma de hacerla, que sea realmente eficaz y no solamente una medida para un anuncio y ya, sino que tenga un impacto."

## INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA

De la Inversión Extranjera Directa, señaló que "ha tenido un desempeño muy favorable. En el primer semestre del año tuvo un buen rendimiento, una buena entrada de capitales y viene porque se observan en México oportunidades de inversión reales."

Respecto a la dependencia de los ingresos petroleros, Videgaray Caso dijo que para esta año se proyecta sea únicamente del 16 por ciento, cuando en 2012 era del 40 por ciento y el pasado de 19.

Asimismo, el titular de la SHCP fue cuestionado sobre el futuro del país respecto a las elecciones presidenciales en Estados Unidos. Advirtió que la apuesta es porque le vaya bien al país por el mercado bilateral, "este nivel de integración es una realidad que va más allá de lo que digan o dejen decir los políticos."

Referente a la cobertura petrolera, adelantó que para el próximo año fue asegurado a 42 dólares por barril, "no es pronóstico, no estamos diciendo que el precio vaya a ser 42 dólares, es el que podemos asegurar y, por lo tanto, ese es el que vamos a proponerle a la Cámara de Diputados para armar el Paquete Económico